



CÁMARA DE REPRESENTANTES
XLVIIa. Legislatura

DIVISIÓN PROCESADORA DE DOCUMENTOS

Nº 1538 de 2013

S/C

Comisión de Vivienda,
Territorio y Medio Ambiente

PRESIDENTE

Elección

AGENDA

PLANTEOS VARIOS

ASUNTOS A ESTUDIO

Versión taquigráfica de la reunión realizada
el día 3 de abril de 2013

(Sin corregir)

Preside: Señora Representante Graciela Matiauda Espino, Vicepresidenta.

Miembros: Señores Representantes Gerardo Amarilla, Fernando Isabella, Andrés Lima, Darío Pérez Brito, Edgardo Rodríguez, Francisco Sanguinetti Gallinal y Mario Silvera.

====||====

SEÑORA PRESIDENTA (Matiauda).- Habiendo número, está abierta la reunión.

A continuación, el señor Diputado Silvera se referirá a la visita al departamento de Treinta y Tres.

SEÑOR SILVERA.- La visita comenzaría el día miércoles 17 y los señores Diputados pernoctarían en la ciudad de Treinta y Tres. El día 18 a las 8 y 30 horas serían recibidos por el Intendente y otras autoridades del departamento. A continuación, se sesionaría hasta las 12 horas en la Casa de la Cultura, un lugar amplio y con comodidades. Luego sería el almuerzo y a las 14 horas comenzaríamos a recibir a las delegaciones hasta aproximadamente las 16 horas. Después se podrá realizar una recorrida por algún lugar de interés de la ciudad vinculado a la temática de la Comisión; se me ocurre, por ejemplo, una cooperativa que ya se está construyendo por convenio entre la Intendencia y el Ministerio. Posteriormente, tendríamos una reunión con la Comisión de Medio Ambiente u otra similar en el seno de la Junta Departamental. El día 19 podríamos partir a las 9 horas a la Quebrada de los Cuervos, realizando una visita guiada hasta las 13 horas. Finalizada la visita, se podría almorzar allí mismo porque existe una infraestructura a tales efectos. En el caso de que se quieran sumar algunas otras delegaciones, se pueden recibir el viernes, antes de ir a la Quebrada de los Cuervos.

Ese es, grosso modo, el esqueleto de itinerario que hemos venido elaborando en consulta con el Secretario de la Comisión y algunos compañeros.

SEÑOR SANGUINETTI.- Sería interesante visitar alguna de las nuevas caleras que se están instalando, porque está cambiando el panorama de la zona.

SEÑOR SILVERA.- El problema es el tiempo de que disponemos.

SEÑOR SANGUINETTI.- Es importante porque uno ve carteles de minería por todos lados y se puede percibir un gran impacto en poco tiempo.

SEÑOR SILVERA.- Es una buena sugerencia; se puede visitar alguna, porque están bastante cerca de la ciudad. Eso queda a criterio de la Comisión. Yo traté de que todo estuviera terminado a la hora 15 del viernes, pensando en los compañeros que tienen que regresar a sus respectivos departamentos. Indudablemente, van a solicitar entrevistas organizaciones relacionadas con la minería. Entonces, también por ese lado el tema va a estar presente.

Repito que pensé en los compañeros que tienen que recorrer varios kilómetros para retornar a sus casas, pero la idea me gusta, y la Secretaría de la Comisión se puede comunicar con alguna de las empresas para coordinar alguna visita para el jueves.

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar.

(Se vota)

—Ocho por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad.

SEÑOR SILVERA.- Omití decir que vamos a realizar un comunicado de prensa para divulgar en los medios la visita de la Comisión. No hay un formato de redacción preestablecido. A mí se me ocurre que debe cumplir con las formalidades del caso y, a su vez, debe dejar a resguardo a los integrantes de la Comisión y, sobre todo, a los Representantes del departamento, en cuanto a que fueron convocadas y citadas todas las instituciones, grupos de interés, organizaciones, etcétera, afectados.

SEÑORA PRESIDENTA.- Encomendamos a la Secretaría su redacción en conjunto con la oficina de prensa y relaciones públicas de la Cámara y su posterior comunicación.

También solicitamos a todos los miembros de la Comisión que vayan confirmando su asistencia.

SEÑOR AMARILLA.- Adelanto mi concurrencia a Treinta y Tres. Confío plenamente en las habilidades del dueño de casa para organizar la visita.

SEÑORA PRESIDENTA.- El siguiente punto refiere a la elección del Presidente. Sugiero postergarlo dado que hoy, por razones de salud, tampoco está presente quien ha sido propuesto.

Si no se hace uso de la palabra, se va a votar.

(Se vota)

—Ocho por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad.

Otro punto a considerar es el planteado por los vecinos sobre el puerto de La Paloma. No sé si han tenido oportunidad de leer el material que aportaron.

SEÑOR AMARILLA.- Acabo de recibir el material. Creo que es un tema muy interesante. Sin perjuicio de que todavía no hemos podido leerlo ni estudiarlo creo que sería conveniente remitir una copia tanto al Ministro de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente como al de Transporte y Obras Públicas. Seguramente, este año tendremos una reunión con el Ministro de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente para analizar lo que ha pasado en el Ejercicio anterior y lo que está planificado para este. Pienso que podríamos aprovechar dicha oportunidad para incluir este tema en la agenda, así como otros candentes que están pendientes como, por ejemplo el de la Laguna Garzón y el de minería.

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, e va a votar lo propuesto.

(Se vota)

—Ocho por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad.

Habiéndose agotado el orden del día y dado el problema del agua -según algunos titulares ciertos o menos ciertos-, quisiera proponer a la Comisión invitar a las autoridades de los Ministerios de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente y de Salud Pública, a OSE, a la Ursea y a la Cátedra de la Facultad de Ciencias

Creo que este no es un tema político; se trata de un asunto que atraviesa a todo el país.

Si no se hace uso de la palabra, se va a votar.

(Se vota)

—Ocho por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad.

SEÑOR PÉREZ BRITO.- Estamos hablando de invitar a la Dinama junto con OSE.

SEÑORA PRESIDENTA.- Sí.

SEÑOR SANGUINETTI.- Quizás también sería conveniente convocar a la Facultad de Química.

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no se hace uso de la palabra, se va votar esa propuesta.

(Se vota)

—Ocho por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad.

Me acota el Secretario que tenemos que hacer un seguimiento de las distintas organizaciones que hemos recibido y de los trámites que hemos iniciado que están sin respuesta. Si les parece bien la señora Secretaria los va a repartir y lo podríamos incluir en el orden del día de la próxima sesión.

SEÑOR AMARILLA.- Habíamos comentado con el doctor Mosco la necesidad de saber de qué notas ha venido respuesta y de cuáles no.

A veces la gente viene a la Comisión a plantear un tema, nosotros hacemos la gestión y después no nos llega nada ni respondemos por sí o por no. Entonces, pierde sentido recibir gente si no existe un retorno, aunque sea para decirles: "Mire, del Ministerio tal no nos han respondido nada".

Deberíamos ver cuáles son los trámites sin respuesta y cursar a cada organismo nuevamente la nota, recordando la fecha que fue enviada la primera solicitud y pidiendo respuesta urgente.

Respecto a Jaureguiberry, he visitado la zona en la pasada temporada estival y realmente he notado la industrialización que hacen de la madera. Sería pertinente planificar, en un plazo prudencial, una visita.

SEÑOR PÉREZ (don Esteban).- Efectivamente, creo que sería interesante realizar una visita al departamento de Canelones en aquellos puntos que considere la Presidenta que puedan ser importantes y que incluyera Jaureguiberry.

SEÑORA PRESIDENTA.- Me voy a ocupar de que podamos hacer una visita al departamento, sobre todo a los lugares puntuales de interés para la Comisión.

SEÑOR PÉREZ (don Esteban).- Habría que enviar las notas a la Secretaría del Ministro.

SEÑOR RODRÍGUEZ (don Edgardo).- No tengo claro cómo se maneja el tema de las notas. ¿Todas deben tener una respuesta concreta? Aquí tengo, por ejemplo, una nota sobre Fanaesa. Me imagino que hasta por gentileza deberían responder, pero ¿tienen la obligación?

En algunos casos, como es el del Sindicato Único de Policías del Uruguay, recuerdo que concurrieron del Ministerio del Interior para dar explicaciones. No sé si eso requería alguna otra respuesta de la Cartera.

También está la nota de la señora Elida Mendieta Trotta, referente al Banco Hipotecario, que es un caso individual.

Del departamento de Tacuarembó me están preguntando qué pasó con los planteos que hicieron respecto a los complejos habitacionales y que quedó inconcluso.

SEÑORA PRESIDENTA.- Esa es otra de las respuestas que estamos esperando.

SEÑOR RODRÍGUEZ (don Edgardo).- ¿Se hizo alguna nota? Veo que esta es del año 2011. Recuerdo que se había hablado en Comisión de invitar al señor Intendente. No sé en qué quedó todo eso.

SEÑORA PRESIDENTA.- El señor Secretario me acota que las notas siempre se envían basadas en la versión taquigráfica, a efectos de que se pueda contestar respecto a las inquietudes planteadas.

SEÑOR RODRÍGUEZ (don Edgardo).- A mi juicio, lo del Sindicato Policial estaba respondido porque vino la delegación del Ministerio del Interior.

SEÑORA PRESIDENTA.- Me plantea el señor Secretario que lo que se puede hacer es revisar cada una de las notas enviadas y ver cuáles son las que necesitan una respuesta.

Si no se hace uso de la palabra, se va a votar lo solicitado.

(Se vota)

—Ocho por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad.

Se levanta la reunión.

≠